



EXPERIMENTAL AVIATION OF SWITZERLAND

AERO-CLUB



Wachablösung an der Spitze der EAS

EAS Generalversammlung 2021

Die EAS lud für den 3. Juli 2021 zu ihrer Generalversammlung ein. Diese fand erstmals im Hangar 4A am Flugplatz Birrfeld statt. Eine gute Gelegenheit also, die Versammlung mit dem eigenen Flugzeug zu besuchen. 13 Mitglieder flogen denn auch ein und bildeten eine bunte, passende Kulisse vor dem Versammlungslokal. Mit einem Apéro wurden die rund 70 Teilnehmenden begrüsst, gefolgt vom Mittagessen.

Neues technisches Verfahren zur Schallmessung

Nach dem Mittagessen stellten Edy Schütz und Robert Weber das neu entwickelte technische Verfahren zu den Schallmessungen vor. Sämtliche Parameter, sowohl diejenigen im Flugzeug als auch am Boden, werden künftig automatisch erfasst, drahtlos übertragen und in Echtzeit verarbeitet. Der Pilot steuert die Messstelle an und wird dabei von einem Tablet-Computer unterstützt. Auf diesem wird ihm laufend der Soll- und Ist-Flugweg angezeigt, so dass die Messstelle optimal überflogen werden kann. Mit dem neuen Verfahren können die Messungen mit kleinerem Personalaufwand durchgeführt werden und es sind insgesamt weniger Messflüge notwendig. Momentan wird das System parallel zum alten Verfahren getestet, mit dem Ziel, ab 2022 regulär eingesetzt zu werden.

Anschliessend referierte Georg Serwart über die Möglichkeit, bereits heute mit unseren Flugzeugen CO₂-neutral zu fliegen. Die Methode heisst CO₂-Abscheidung. Die Technologie dazu ist entwickelt. Momentan entstehen die ersten Grossanwendungen zum Beispiel in Island. Georg Serwart zeigte am Beispiel seines eigenen Flugzeugs auf, dass die Betriebskosten seines Cherry BX2 lediglich um 4 Prozent steigen würden, wenn er so viel des entstehenden CO₂ durch einen entsprechenden Dienstleister aus der Atmosphäre entfernen liesse, dass die Klimaziele des Pariser Abkommens eingehalten würden. Die EAS wird dieses Thema weiterverfolgen.

Neu im Vorstand der EAS

Punkt 14 Uhr begann die eigentliche GV. Neben den Standardtraktanden stand die Versammlung ganz im Zeichen der Wahlen und Ehrungen.

Präsident Werner Maag ist nach 14 Jahren an der Spitze der EAS zurückgetreten. Er hat die Geschäfte des Vereins mit viel Geschick geleitet und die EAS zu der schlagkräftigen Organisation geformt, welche sie heute darstellt. Als Nachfolger stellte sich Jonathan Höhn als Kandidat für das Amt des EAS-Präsidenten vor und erzählte aus seinem Lebenslauf als Linienpilot und Unternehmer, aber auch als Erbauer von mehreren Flugzeugen und eines Helikopters.

Bei den anschliessenden Wahlen wurde Jonathan Höhn einstimmig zum neuen Präsidenten gewählt. Andreas Meisser wurde neu in den Vorstand berufen und übernimmt das Ressort PR und Communication.

Ehre für Verdienste

Die anschliessenden Ehrungen begannen mit den Erstflugzertifikaten. Danach überreichte Thomas Müller an Werner Maag den Prix Brändli für seinen unermüdlichen und grossen Einsatz als EAS-Präsident.

Ebenso geehrt und mit einem Geschenk verabschiedet wurden die beiden ehemaligen Vorstandsmitglieder Alfons Hubmann, früherer Vizepräsident und Kassier, und Michael Wellenzohn, welcher lange Zeit das Ressort PR und Communication betreute.

Zum Schluss hielt Georg Serwart eine Laudatio für den abtretenden Präsidenten Werner Maag. Nochmals würdigte er dessen grosse Verdienste für den Verein, erzählte aber auch ein paar interessante Anekdoten über gemeinsame fliegerische Unternehmungen.

Die Versammlung wählte Werner Maag anschliessend zum Ehrenmitglied und verabschiedete ihn mit Standing Ovations.

Andreas Meisser

- 1 Eine bunte Flotte aus EAS-Flugzeugen hat sich vor dem Hangar 4a im Birrfeld versammelt.
- 2 Jonathan Höhn, der neu gewählte EAS-Präsident, stellt sich vor.
- 3 Die Versammlung wählt Werner Maag anschliessend zum Ehrenmitglied und verabschiedet ihn mit Standing Ovations.
- 4 Werner Maag, flankiert von Theres Maag und Susanne Styger, wird als EAS-Präsident verabschiedet.
- 5 Der Prix Brändli 2021 wurde Werner Maag für seine Verdienste als EAS-Präsident verliehen. |

- 1 Une flotte multicolore d'avions EAS réunie devant le hangar 4a à Birrfeld.
- 2 Jonathan Höhn, le nouveau président de l'EAS, se présente.
- 3 Dans un second temps, l'assemblée élit Werner Maag en tant que membre honoraire et prend congé de lui avec une standing ovation.
- 4 Werner Maag, encadré par Theres Maag et Susanne Styger, est remercié pour sa présidence au sein de l'EAS.
- 5 Pour son engagement en tant que président de l'EAS, Werner Maag fut récompensé du Prix Brändli 2021.





EXPERIMENTAL AVIATION OF SWITZERLAND



Bilder: Gerald James

Bild: Andreas Meisser

Bilder: Gerald James